

修了式あいさつ

校長 西川芳夫

今日は令和元年度の締めくくりの修了式の日です。しかし、新型コロナウイルスの影響で修了式ができませんので、皆さんにメッセージを送ります。

2年生・1年生の皆さん、休みがずっと続いていますがお元気でしょうか？友達と一緒に、思い切って体を動かさず、疲れがたまってきているのではないかと思います。

玄関前の桜の花も美しく咲き始めましたが、皆さんの元気な姿や声がないので、桜の花も寂しそうです。皆さんの登校を「まだか、まだか」と、待っているかのようにです。

先生方も、今年度のまとめと新年度の準備で仕事に向かう毎日ですが、元気の源である生徒の皆さんがいないので、疲れがたまり寂しそうです。教職員一同、「二中生に早く会いたい！」と、いつもの日常が戻ってくれることを心から願っている毎日です。

先日、卒業式が無事終わりました。在校生のいない卒業式で、3年生は寂しそうでしたが、新しい進路に希望をふくらませ、二中を飛び立ちました。

3年生代表から、「1年生・2年生と積み重ねてきた土台があるからこそ3年生があるのです。これからの1日1日をかけがえのないものとして大切に過ごしてください。これからの二中をよろしく頼みます」と、在校生へのお礼と熱いメッセージがありました。

在校生代表からは、「今までの先輩方の思いを受け継ぎ、二中魂を忘れません。皆さんの築き上げたものを二中の新たな伝統として引き継ぎ、発展させていきます」と、力強いあいさつがありました。

きっと皆さんは、卒業生や在校生代表の言葉どおり、3年生とともに築いてきたこれまでの伝統を一層磨き上げてくれるものだ、と、確信しています。



さて、今日は1年間の締めくくりの日です。皆さん、1年間よく頑張りました。修了おめでとう。皆さん一人一人、それぞれに胸が張れること、成長したことがあるのではないのでしょうか。

【2年生の皆さんへ】

立志式や修学旅行が延期になり残念です。立志式に向けて、実行委員会を中心に、学年・学級が一丸となって取り組んできたことは、きっと新年度につながっていきます。立志式の立派な冊子ができましたね。決意がこめられた「学級・学年・個人の誓い」、大切に実行にうつしてください。皆さんが立志式の合唱に取り組む姿を見て、チームワークのあるすばらしい学年だと感

心していました。皆さんの立志式での勇姿を見たかったです。修学旅行に向けた取組もがんばっていましたね。ぜひ、いい状態で思い切って活動できる時期に、修学旅行を楽しんできてほしいと願っています。

いよいよ新年度からは、あらゆる面で皆さんが学校を引っ張り、リーダーシップを発揮する時です。発展しつつある二中を、皆さんの力で一層磨き、発展させてください。君たちなら、今の1年生と一緒に、卒業生の後をしっかり受け継ぎ、より愛される二中を築き上げてくれることでしょう。

また、自らの進路を決める大切なとき、苦しいときもあるかもしれませんが、お互いに励まし合って乗り越えていってください。そして、皆さん全員が一人残らず納得できる進路を着実に決めていってください。

【1年生の皆さんへ】

終わってからずいぶんとたちましたが、新入生体験入学、大成功でしたね。入学生に「二中はいいなあ」と思ってもらえる取り組み、小学生へのアンケートからもほぼ100%達成しました。また、実行委員会がすばらしい働きをし、みんなが一丸となって取り組む姿から、1年生の本気さやチームワークが伝わってきました。体育館に響き渡る校歌の迫力には私は感動しました。他の取り組みも、入学生の不安を和らげ希望をふくらませるすばらしい接し方で、君たちの優しさやリーダーシップが伝わってきました。

1年間過ごした学級では、色々な出来事があり、絆も深まったことだと思います。あと1ヶ月、みんなでなごりを惜しみながら過ごす時がなくなってしまい、残念でなりません。4月からは新しい学級となります。1年生で、どの学級もかけがえのない温かい学級を創りあげたことは、来年度の新しい学級づくりに生かせることと思います。卒業していった3年生や今の2年生のように、心から信頼しあえる学級を創ってください。

【最後に、1・2年生の皆さんへ】

まだしばらく、お休みは続きます。皆さんは今、「与えられた時間をどう使っていますか？」 退屈している人も大勢いると思いますが、皆さんには今、まとまった時間があります。目の回るような忙しさの中学校生活、こんなに時間に恵まれるときは、今後、二度と来ないと思います。「与えられた時間をいかに有効に使うか」が、とても大切です。日頃、家庭ではなかなかできなかったこと、例えば、読めなかった本を読む、得意な教科を一層伸ばす、苦手な教科に挑戦してみる、特技を伸ばす、体を鍛える、手伝いをするなどして、自分で自分を成長させてください。

4月1日から部活動が始まり、4月9日は始業式です。いよいよ正常の学校生活にもどります。少しずつ体を慣らして、新年度のよいスタートが切れるようにしていきましょう。

